



¡Todos a cocinar!

Muchas gracias a las más de 500 personas que asistieron el pasado martes al teatro Santander para el lanzamiento de la Receta para el Desarrollo Sostenible de Santander. Fue muy emocionante ver a tantos ciudadanos interesados en el futuro del departamento (estudiantes, profesores, veedores, candidatos, empresarios, periodistas, trabajadores, pensionados, líderes gremiales, funcionarios, etc.). Algunas personas vinieron de diferentes ciudades del país. Quienes no pudieron asistir, encontrarán en la página web de ProSantander el video del evento junto con los documentos soporte.

Esta receta surge de una preocupante tendencia en materia de desarrollo por la que está transitando el departamento. Santander pasó de ocupar el puesto cuarto con menor pobreza en 2014 al décimo en

“ Esta es una receta que solo puede ser preparada entre todos los sectores de la sociedad (público, privado, académico y social). ¡Los invito a conocerla, a ponerse el delantal y a cocinar! ”

2021. El Área Metropolitana de Bucaramanga pasó de ocupar el primer puesto con menor pobreza en 2014 al noveno en 2022. Antes de 2015, el departamento crecía a una tasa promedio de 5,1 % y desde entonces venimos creciendo a 1,8 %. Ante este contexto, se necesita una fórmula que permita revertir esta tendencia y hacer de Santander un territorio referente de crecimiento, inclusión y progreso sostenible.

De ahí que la receta le apunta a erradicar la pobreza y crecer a una tasa por encima del 6 %. Para lograr este propósito se proponen cuatro grandes ingredientes: 1) somos emprendedores beracos; 2) somos gente educada; 3) somos ciudadanos comprometidos y 4) tenemos una tierra biodiversa. Cada uno de los ingredientes está basado en fortalezas y desafíos, así como en metas medibles a 2030.

Por ejemplo, respecto al primer ingrediente, contamos con empresas pujantes y con ventajas en diversos sectores (industrial, servicios, comercio, agropecuario y construcción, entre otros). Sin embargo, tenemos retos en materia de informalidad, infraestructura de transporte e internacionalización de la economía. Bajo este panorama, una de las metas es aumentar las exportaciones totales e incrementar las no minero energéticas de 403M USD al año (2022) a 1,4B USD en 2030, según lo establece el Global Plan Santander. Así ocurre con cada ingrediente. La receta es acompañada de un video realizado por HILODEPLATA que refleja nuestra riqueza e inspiración.

Sin embargo, como toda receta, el gran desafío está en la combinación de los ingredientes. Esta es una receta que solo puede ser preparada entre todos los sectores de la sociedad (público, privado, académico y social). ¡Los invito a conocerla, a ponerse el delantal y a cocinar! A Santander le decimos: ¡unidos queremos hacerte crecer!